

**Monsieur le Ministre des Affaires étrangères de la République
Fédérale d'Allemagne,
Distingués Invités,
Mesdames et Messieurs,**

Je voudrais tout d'abord exprimer mes sincères remerciements à mon ami Frank-Walter STEINMEIER et à l'ensemble du Gouvernement allemand pour l'aimable invitation qui m'a été adressée et pour l'accueil chaleureux qui m'a été réservé ainsi qu'à ma délégation ainsi que l'hospitalité toute particulière dont nous jouissons depuis notre arrivée dans cette belle capitale de l'Allemagne réunifiée.

J'aimerais ensuite vous dire combien je suis heureux de me retrouver dans ce pays qui a été le premier au monde à reconnaître la République du Mali, à sa naissance, en 1960. Vous comprendrez alors ami du Mali l'immensité du plaisir que j'éprouve à me retrouver à Berlin et à considérer, comme un célébrissime Chef d'Etat l'a dit avant moi que « Nous sommes tous Berlinois ! ».

Je souhaiterais, enfin, vous dire que je suis ici dans le cadre de la poursuite du dialogue politique continu entre nous et pour examiner les voies et moyens de consolider davantage les excellentes relations d'amitié et de coopération existant entre la République Fédérale d'Allemagne et la République du Mali.

De fait, depuis 1960, nos deux pays entretiennent d'excellentes relations politiques doublées d'une bonne coopération et d'une solidarité sans faille. Je l'ai dit tout à l'heure, mais au Mali nous aimons bien le répéter : la République Fédérale d'Allemagne fut le premier pays au monde à reconnaître la jeune République du Mali, dès sa proclamation.

Depuis, les relations entre nos deux pays n'ont cessé de se développer et de se renforcer, grâce à un dialogue politique permanent et une concertation fructueuse au plus haut niveau de l'Etat, illustrée ces derniers temps par la visite à Berlin du Président de la République du Mali, en décembre 2013, ainsi que par de nombreux échanges de délégations gouvernementales et parlementaires qui ont permis de raffermir nos relations bilatérales.

La coopération bilatérale germano-malienne couvre aujourd'hui des secteurs vitaux et stratégiques de notre pays, à savoir : l'agriculture productive et durable, la décentralisation, l'eau potable, l'assainissement et la bonne gouvernance.

Au cours de la crise multidimensionnelle que nous avons connu en 2012, l'Allemagne a apporté au Mali un soutien inestimable et multiforme. Permettez-moi de citer, entre autres :

✓ le soutien à l'Opération Serval qui a permis d'endiguer l'avancée des terroristes vers le centre du pays puis de les repousser dans leurs derniers retranchements au nord ;

✓ une contribution substantielle au Programme pour la Relance Durable, présenté à Bruxelles le 15 mai 2013 ;

✓ l'appui à la Mission Internationale de Soutien au Mali, la MISMA qui a précédé la MINUSMA ;

✓ une participation active à l'EUCAP Sahel-Mali et à la MINUSMA et surtout à la Mission de Formation de l'Union Européenne au Mali (EUTM), dont la RFA occupe en ce moment le Commandement tournant.

Je ne passerai pas sous silence les dons d'équipements aux forces de sécurité, une précieuse aide aux populations des régions touchées par la crise et, enfin, un apport discret et de qualité au processus de paix et de réconciliation qui a couronné en mai et juin derniers par la signature d'un accord global et durable entre le Gouvernement du Mali et les Mouvements armés du nord du pays.

Ce disant, je me réjouis de notre identité de vues sur les grandes lignes et les nouvelles orientations de la coopération bilatérale au développement qui se sont dégagées des consultations, tenues à Bamako du 16 au 18 septembre 2015, en prélude aux négociations intergouvernementales prévues pour les 18 et 19 novembre 2015 à Berlin.

**Distingués Invités,
Mesdames et Messieurs,**

Il me plaît de relever qu'à l'international, nos deux pays entretiennent notamment au sein des organisations multilatérales, une concertation dynamique et mutuellement avantageuse, fondée sur le respect de nos sensibilités politiques et diplomatiques et la préservation de nos intérêts communs.

En effet, l'Allemagne et le Mali ont des vues convergentes sur les grandes questions internationales relatives notamment à la paix et à la sécurité dans le monde, à la lutte contre le terrorisme et l'extrémisme violent, au trafic de drogues et d'êtres humains, à la migration irrégulière et aux changements climatiques, à la réforme du Système des Nations et du Conseil de Sécurité.

Je vous remercie de votre aimable attention.